



Acuerdan compensación para todos los trabajadores del Inai

La titular de **Anticorrupción y Buen Gobierno se reúne con comité para negociar la indemnización también para personal bajo libre designación**; se darán tres meses de salario más 20 días por año laboral

ENRIQUE GÓMEZ

—nacion@eluniversal.com.mx

Ayer, la titular de la Secretaría Anticorrupción y Buen Gobierno, Raquel Buenrostro, se reunió en privado con un comité de extrabajadores del Inai para negociar la indemnización de las personas que laboraban bajo libre designación.

Acordaron que serán indemnizados al igual que los trabajadores del servicio profesional de carrera, es decir, con tres meses de salario más 20 días por año laboral. Al encuentro asistió el excomisionado presidente Adrián Alcalá, quien había realizado dicha propuesta con anterioridad para liquidar a 315 trabajadores de libre designación.

"En libre designación existe el derecho constitucional, pero no existe un método o cálculo explícito que esté en ley, esa era la gran preocupación. Hemos platicado con la Secretaría de Hacienda, con la Subsecretaría de Egresos, para poder determinar este mecanismo que no existe en ninguna ley, y hemos acordado también, aquí con los trabajadores, que lo más justo es que sea el mismo cálculo para servicio profesional de carrera y para libre designación, que son los tres meses más 20 días por año laboral, y en esos términos se realizará el pago para que todos reciban su indemnización conforme a derecho", dijo Buenrostro en conferencia de prensa.

La funcionaria federal también explicó que la dependencia a su cargo no tiene la capacidad para contratar a los 759 extrabajadores del desaparecido Inai.

"Nosotros vamos a tener poquito más de 400 personas, pero aun así, en el Inai son 759. De 759 pasamos a 459, pero, aunque es un poquito más de 50%, es 35% del costo. Eso qué quiere decir, que los niveles no se corresponden", explicó.

Sin embargo, se integrará un directorio con nombres, teléfonos, correos y currículum de las personas que no sean contratadas por la secretaría para que aquellas autoridades que necesiten personal con experiencia puedan contactarlas y, en su caso, contratarlas.

"También lo tienen que realizar y también tienen que formar sus propias áreas [de transparencia] por los partidos políticos, los órganos autónomos, los poderes, la Cámara de Senadores, la Cámara de Diputados. Entonces va a haber otras instituciones que actualmente no tenían esas atribuciones, que las van a tener y también van a necesitar gente especializada", aseguró.

Expuso que la próxima semana, la Secretaría de Hacienda y la Secretaría Anticorrupción y Buen Gobierno emitirán sus lineamientos, por separado, para iniciar con el pago de las indemnizaciones a los extrabajadores del Inai.

Detalló que el proceso de liquidación se realizará en aproximadamente un mes, por lo que tendrán hasta el próximo 20 de abril como fecha límite.

"A más tardar [en] todo el proceso no podemos excedernos más allá del 20 de abril", dijo.



RAQUEL BUENROSTRO

Secretaria Anticorrupción

“Lo más justo es que sea el mismo cálculo para servicio profesional de carrera y para libre designación, (...) y en esos términos se realizará el pago”

Para el proceso de transición se tendrá un periodo similar, el cual será llevado a cabo por un comité que fue instalado ayer.

“A partir del día de hoy [ayer], ya está instalado el comité y ya lo único que vive, de alguna manera (...),

jurídicamente, es el comité, con 15 personas, entonces ellos ya están instalados. Nosotros lo que estamos pensando ya es, ahorita ya no me dio tiempo, pero la idea era tener una reunión hoy mismo, pero desafortunadamente tengo que salir a otra reunión, se tarda un poquito más de lo previsto con los trabajadores, pero ya tenemos, a partir de la próxima semana, ya empezar a hacer las reuniones de trabajo”, explicó.

Finalmente, informó que la secretaria a su cargo continuará utilizando el edificio del extinto Inai, por el cual se paga una renta de 75 millones de pesos al año.

“Va a seguir en funciones [el edificio]. Nosotros seguimos operando y aquí este espacio se necesita para la gente que sigue trabajando en temas de transparencia y de acceso”, expresó. ●